
 

 

ASSOCIATION des AMIS de LA MARTINERIE  

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 2 octobre 2023 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, 

Bruno Duteil, Michel Heu, Daniel Jalu, Françoise Lavenu, Francine et Frédéric Niemier, Antoine Nguyen, 

André Reignoux, Dominique Roosens, Michel Truffaut. 

Absents excusés – Jackie Lamoureux, Guy Luscan. 

 

Informations et directives du président : 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 24 août 2023. Celui-ci est adopté à 

l’unanimité.  

 

Les activités depuis le dernier CA : 

30 août 2023 : Accueil de Bruno Mascle de la Nouvelle République. 

        Réception de la maquette de Brassioux en mairie de Déols. 

2 septembre 2023 : Journée champêtre 

3 septembre 2023 : Visite des locaux par le Groupe de Conservation du Patrimoine Militaire 18 et 36 (Cher et  

                                Indre).  

8 septembre 2023 : Accueil de Mme Laurence Daudet du C.N.T.S et montage du stand au forum des  

                                associations. 

9 et 10 septembre 2023 : Forum des associations. 

10 septembre 2023 : Présence du président à la cérémonie pour la libération de Châteauroux. 

15 septembre 2023 : Montage de l’exposition sur la 2e DBE. 

16 et 17 septembre 2023 : Journées Européennes du patrimoine. 

19 septembre 2023 : Récupération d’objets chez M. Pradeau 

22 septembre 2023 : Accueil de la commission permanente du Conseil Départemental : réunion et visite des  

                                  locaux. 

25 septembre 2023 : Présence du président à la cérémonie d’hommage aux Harki. 

27 septembre 2023 : Visite de C. Lebris et d’un représentant de Châteauroux-Métropole pour le dossier des  

                                   enseignes. 

30 septembre 2023 : Accueil de soixante-dix anciens de la musique de la Martinerie en vue de la préparation  

                                 d’un concert en 2025. 

 

Bilan des activités : 

Journée champêtre : Une belle journée. Un bilan positif : quatre-vingt dix personnes à midi et trente-deux le 

soir. Un arbre a été offert à l’UNC en remerciement du prêt du site. Une belle collaboration entre les deux 

associations. De bons retours. 

Forum des associations : Malgré la chaleur, un public intéressé. Merci aux adhérents et aux participants. 

Journées Européennes du Patrimoine : Cent trente-quatre visiteurs hors de notre association et trente-cinq 

pour la conférence. Deux belles journées. Un regret cependant, peu de visiteurs se sont intéressés aux véhicules 

exposés. Un grand merci à Didier Dubant, à l’A.R.V.M.C. et son président Georges Rebardeau et à tous les 

membres de l’association pour leur implication. 

 

Les informations : 

►Nos remerciements à Jean-Pierre Daugé qui nous représente aux obsèques des membres de notre association 

ou auprès des adhérents hospitalisés, actuellement M. Luscan et Mme Pée. 

►Nombre d’adhérents : quatre cent soixante-quinze. Lors du dernier conseil d’administration, le nombre était 

de quatre cent soixante-six. 

►Saur : le président présente un bilan des factures d’eau ; 

- 18/06/2021   39 m³   150 € 

- 04/11/2022   36 m³   180 € 

- 30/08/2023  44 m³  210 € 



 

►Cadets de la Gendarmerie : trente jeunes seront présents sur notre site le 12 octobre 2023. Le matin sera 

consacré à la visite des lieux. L’après-midi, ateliers. Le président sollicite les membres sur des idées pour les 

ateliers et précise qu’il recherche un ou deux volontaires pour les actions de formation. 

Il est proposé : formation militaire, secourisme, règlement, parcours du combattant, connaissance des grades. 

►Audit sécurité : Le président présente les grandes lignes de l’audit réalisé, par la police nationale, sur les 

conseils du Président du Conseil Départemental. Cet audit constate que le bâtiment est bien protégé et suggère 

quelques améliorations de détails. 

►Visite d’un couple d’américains. Cette visite est prévue en décembre en région centre. Ce couple souhaite 

revenir à Châteauroux, la date n’est pas arrêtée. Mme Lavenu se propose d’accompagner le président pour un 

circuit dont le thème est sur « les traces des Américains » qui se déroulera ainsi (flamme au rond-point de Belle-

Isle, Touvent, Maison Départementale, l’aéroport puis la cité de Brassioux). 

►Le président informe du don de deux livres par Didier Dubant pour le concours de la résistance.  

►Le président demande qui peut être présent le 4 novembre. A communiquer dès que possible. 

►Les membres du conseil d’administration prennent connaissance d’un article paru sur le journal « Le 

Médaillé» sur l’association. 

►Il est demandé un volontaire pour être présent le 18 octobre 2023 au matin, le président se rendant à un 

rendez-vous. Bruno et Dominique seront présents. 

 

Activités à venir : 

04/10/2023 : Accueil du C.A. de la S.L.E. de la C.E.L.C.  

08/10/2023 : Visite organisée par l’Office de Tourisme de Châteauroux (anciens élèves du lycée Balzac  

                      d’Issoudun : 30 personnes. 

11/10/2023 : Les anciens de la 22e compagnie E.V.S.O. (Engagé volontaire sous-officier). Michel Heu et Serge 

Elice assureront la visite. 

18/10/2023 : Secret de fabrique. 

20/10/2023 : Visite par l’A.R.M. 18. 

26/10/2023 : Les cadets de la Gendarmerie. 

01/11/2023 : Journée du souvenir. 

03/11/2023 : Visite de M. le préfet (dans l’attente de confirmation). 

07/11/2023 : Accueil de la commission d’action sociale de l’O.N.A.C.V.G. 20 à 30 personnes.  

       

les dossiers  en cours ou nouveaux : 

L’expo 14/18 : le président informe qu’il a reçu l’accord du propriétaire d’un taxi de la Marne pour sa présence 

pour cette manifestation. Les membres décident que la rencontre avec l’association « Les Poilus Berrichons » se 

déroulera le vendredi 20 octobre 2023 à 14 heures. Une invitation sera envoyée à : Rémy Louviot, Indre Grande 

Guerre et au président de l’association Magenta. 

Sono: le devis de la société Cap 7 Média est présenté. Il se monte à 1076,40 €. Puissance 600 w. Possibilité de 

déposer un dossier de subvention au titre du Fonds de Développement de la Vie Associative. Dossier à suivre. 

Subvention Mairie de Déols : le président propose de déposer une demande de subvention auprès de la mairie 

de Déols pour l’achat de mannequins. Le dossier de demande doit être récupéré début novembre. Roland et 

Francine sont chargés de faire un rappel au président. 

Cartes postales : projet en cours. 

QR code et audioguides : textes : Roland pour la salle « Armée de terre » et Michel T. pour la salle du 90. 

Les J.O. : Dans l’attente de décisions, l’ouverte de notre site est compromise du fait de notre grande proximité 

avec le village animation des athlètes.  

Travaux à venir : Il est proposé la programmation de deux journées consacrées aux travaux (notamment la fin 

de la mise en place de l’isolation). Les dates retenues sont les 13 octobre et 20 novembre 2023.  

Assurance : Roland fait un point. Il n’y a pas d’évolution du côté de la Macif qui cherche une solution pour les 

véhicules. Dans l’attente nous avons demandé un devis à Groupama. Pour cette société, il n’y a pas de difficulté 

pour assurer les véhicules, ils ne sont pas mobiles. Il faut impérativement apposer des pancartes d’interdiction et 

des chaînettes. Dossier à suivre. 

Assemblée générale 2024 : Elle se déroulera à Montierchaume le 5 février 2024 compte tenu que l’association 

disposera de la salle Barillat -Touraine gratuitement pour l’exposition 14/18.  

Dates pour 2024 : Il est décidé que la journée des Saints Patrons se déroulera le samedi 4 mai 2024.  Deux 

dates sont proposées pour la journée champêtre : 24 août ou le 28 septembre 2024. Il faut tenir compte de la 



 

tenue des jeux olympiques. Martial informe que la journée organisée par l’U.N.C. devrait être programmée le 

23 juin 2024.  

Projet des musiciens : Le président informe les membres du texte déposé sur le livre d’or par les musiciens 

présents lors de leur visite. Un concert est envisagé en 2025. Celui-ci devrait avoir lieu à la salle des fêtes du 

Poinçonnet en présence de la fanfare de cette commune. Cette formation ne s’est pas produite depuis la 

fermeture de l’ESMAT. Nous aurons la possibilité de mettre un stand. 

Soixante-musiciens et vingt conjoints étaient présents pour leurs retrouvailles et pour la visite de notre site. 

Polos : Bruno fait un point sur ses recherches. Au choix, deux couleurs : bleu ciel ou gris clair. Deux sociétés 

Sodimac et Cap Ouest ont été sollicitées.  Affaire à suivre.  

Gadgets avec le logo : A prévoir la mise en place d’une vitrine pour la présentation. Il convient de réfléchir à la 

mise en vente de ces objets.  

Jeux olympiques : André représentera l’association pour le passage de la flamme à Déols suite au courrier 

envoyé par la mairie de Déols. Par ailleurs, nous serons présents sur le magazine de la Commune de Déols, 

notre association étant répertoriée, mais il nous faut transmettre les informations concernant nos activités. 

Bornes éclairage : Philippe suit le dossier avec l’entreprise Moreau. Cette société propose une remise de 10 %. 

Le devis se monte à 1800 euros. Une réunion sera proposée à l’entreprise afin d’aborder avec celle-ci la 

possibilité pour l’association de fournir un reçu fiscal et négocier un meilleur prix pour les travaux. 

Courrier écoles et collèges : Le président rappelle qu’il avait envoyé à l’inspection académie un projet de 

courrier conjoint pour l’organisation de visites pour les écoles et les collèges. Celui-ci a été envoyé par les 

services sans sa signature.  

Sentiers de la Mémoire : En collaboration avec l’USEP. Une réunion de travail est programmée mercredi de 

cette semaine en présence de messieurs Renaudet et Caillaud. Marie sera présente. 

Drapeau : Suite à la dissolution d’une association, nous allons recevoir un nouveau drapeau. 

Maisons de retraite : le projet d’exposition au sein des maisons de retraite ( Balsan, Villedieu Sur Indre, Saint 

Jean...)  sera présentée à l’ONaCVG. 

Livret de présentation de l’association : celui-ci est terminé. Le devis du tirage se monte à 2000 euros pour 

1000 exemplaires format A6 et 1000 exemplaires format A5. Nous sommes à la recherche de partenaires pour 

l’édition. 

Demandes de subventions : Le président propose de déposer une demande au titre du F.A.P.A. (Conseil 

Départemental) pour deux vitrines. 
 
 

Questions diverses (tour de table):  

 

* Roland demande une priorisation des demandes de subventions. 

* Daniel intervient sur le projet de bandes dessinées et le financement. Le président répond qu’il est difficile de 

trouver des subventions, que l’on pourra effectivement demander une aide à l’ONaCVG mais que la demande 

de subvention pour l’animation prévue dans les maisons de retraite est prioritaire. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée.  

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA : 13 novembre 2023 

 

 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


